



Comunicado 27/2024 Ciudad de México, 4 de diciembre de 2024.

México participa en foro internacional de ciencia abierta organizado por UNESCO y gobierno de Colombia

- Próxima Secihti consolida vínculos en la región de América Latina y el Caribe para el impulso del acceso al conocimiento por las sociedades
- Cuarta edición del foro CILAC tuvo como lema central "Ciencia que dialoga" y reunió a autoridades de gobierno, academia, sociedad y sector privado
- México garantiza constitucionalmente el derecho humano a la ciencia y es pionero en su garantía a nivel global

México, mediante la próxima Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), participó en el IV Foro Abierto de Ciencias de América Latina y el Caribe (CILAC) 2024, realizado del 2 al 4 de diciembre, en San Andrés Isla, Colombia.

En representación de la secretaria designada, Rosaura Ruiz Gutiérrez, la subsecretaria designada de Ciencia y Humanidades, Violeta Vázquez-Rojas Maldonado, presentó los ejes de política nacional orientados a fomentar el acceso abierto al conocimiento científico, la divulgación humanística y científica y colaboración internacional.

La próxima Secihti participó en la sesión de "Acuerdos regionales para impulsar la implementación de políticas de ciencia abierta" y en la "Mesa global de altas autoridades sobre el Lanzamiento de la Década Internacional de Ciencias para el Desarrollo Sostenible"; espacios que permitieron compartir que, en México, el derecho a la ciencia está garantizado a nivel constitucional y con la creación de la nueva Secihti, el país se coloca como un referente en la región y el mundo.

Durante el Foro CILAC 2024, Vázquez-Rojas Maldonado sostuvo reuniones bilaterales con la viceministra de Conocimiento, Innovación y Productividad del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación (Minciencias) de Colombia, Ana Lucia Caicedo Laurido y con representantes de la Red Latinoamericana para la Ciencia Abierta (LA Referencia) sobre políticas y acciones que permiten el acceso al avance del conocimiento. Asimismo, un diálogo con la directora general adjunta de Ciencias Naturales, Unesco, Lidia Arthur Brito.







El encuentro —organizado por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y el gobierno de Colombia bajo la anfitrionía de la Ministra de Minciencias, Yesenia Olaya Requene— fungió como espacio en el que gobiernos, universidades, empresas, investigadores y sociedad analizaron la integración de la ciencia, la tecnología y la innovación para el desarrollo compartido y sostenible en América Latina y el Caribe.

-00000-

comunicacion@conahcyt.mx
conahcyt.mx

